

Cristina Rico, Rafael Muñoz, Rafael López y Felisa Becerra, en la presentación del informe. . :: йіто salas

## Málaga sortea la incertidumbre y cierra 2019 con un crecimiento económico del 2,4%

Para este año Analistas Económicos de Andalucía prevé que el PIB avance un 1,9%, por encima de la media regional que se quedará en un 1,7%

MÁLAGA. El último tramo de 2019 estuvo sembrado de incertidumbre. Eran muchas las voces que pronosticaban un frenazo brusco de la economía y un pinchazo de una supuesta nueva burbuja inmobiliaria. Sin embargo, los economistas empiezan a tener claro que no estamos ante el inicio de otra debacle, sino de un periodo de crecimiento más lento que el de años anteriores. Los datos pre-



□ ntriguero@diariosur.es

sentados ayer por Analistas Económicos de Andalucía (AEA) apuntan en esta dirección. La economía malagueña cerró 2019 con un crecimiento del 2,4%, el mayor de toda Andalucía, cuyo PIB agregado se quedó en el 2,1%. Según Felisa Becerra, coordinadora de informes de la citada entidad, «Málaga sigue mostrando un dinamismo superior al del resto de Andalucía y su crecimiento se mantiene sólido».

El avance estimado para 2019 en Málaga es cuatro décimas menor al de 2018 (2,8%), y también se queda dos décimas por debajo de la previsión lanzada por AEA a principios del ejercicio. Una revisión a la baja que no es exclusiva de la provincia, sino que sigue la senda de lo que se ha pronosticado a nivel regional y nacional, en línea con la ralentización de la economía mundial debida «a las barreras comerciales y la debilidad del comercio, así como las tensiones geopolíticas». No obstante, el consejero delegado de Analistas Económicos, Rafael López, destacó que en los últimos meses esas tensiones a la baja se han «estabilizado», de forma que la desaceleración prevista para este año podría ser menos intensa de lo esperado.

Para 2020, las primeras estimaciones de AEA prevén que Málaga vuelva a registrar un crecimiento superior a la media andaluza, aunque Cádiz la adelantará como provincia de mayor avance del PIB con un 2%. Málaga se quedará, al igual que Sevilla, en un 1,9%, mientras que la media andaluza se situará en el 1,7%. Becerra ha reseñado la buena marcha del sector turístico, así como el crecimiento destacado de la construcción, aunque ha reconocido que se ha frenado la venta de viviendas y la concesión de hipotecas.

En cuanto al empleo, AEA no hace previsiones por provincias, así que hay que conformarse con el pronóstico lanzado para el conjunto de Andalucía: el crecimiento medio del empleo para 2020 se estima en un 1,9%, en tanto que el número de parados podría descender un 6,1%. Eso significaria alcanzar los 3.176.000 ocupados y reducir la cifra de desemplea dos a 784.000. La tasa de paro regional podría situarse en el promedio del año en el 19,8% (13,2% en España).

Según estimaciones de Analistas Económicos de Andalucía, la provincia de Málaga habría registrado un crecimiento interanual del 2,3% en el tercer trimestre de 2019, uno de los mayores avances del ámbito regional en este periodo, aunque más moderado que en los dos trimestres anteriores.

## Luces y sombras

Este buen comportamiento de la economía provincial se aprecia en la trayectoria positiva del empleo (la afiliación a la Seguridad Social crece al 3,5%) y en el empuje del sector turístico y de las exportaciones. En el lado negativo de la balanza hay que colocar la matriculación de vehículos, que entre enero y octubre experimentó una caída del 9,8% interanual en el segmento de turismos y del 1,7% en el de vehículos de carga; así como la demanda de vivienda. Hasta septiembre, las compraventas disminuyeron un 9,7% interanual, cayendo tanto las operaciones de vivienda nueva (-6,6%) como, especialmente, las de vivienda usada (-10,4%). También cayó ligeramente la creación de sociedades mercantiles (-4,7%), aunque Málaga sigue concentrando un tercio de las nuevas empresas andaluzas.